

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2015

Cinq anciens lauréats à nouveau nominés pour le titre de sportive ou sportif de l'année

Zurich, le 4 décembre 2015 – Vingt finalistes de douze disciplines sont en lice pour le titre de sportive et de sportif de l'année. Parmi eux, Dario Cologna, Roger Federer, Martina Hingis, Nicola Pirig et Giulia Steingruber, qui ont déjà été élus une ou plusieurs fois.

Avec cinq nominés, les as du tennis suisse sont représentés en force aux Credit Suisse Sports Awards. Face à eux, des détenteurs de titres mondiaux et européens, des vainqueurs de Coupe du monde et des champions d'athlétisme, de VTT, de ski alpin et de triathlon. Sans oublier des nominés en ski freestyle, ski de fond, course d'orientation, cyclisme, football, handball et gymnastique artistique. Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 13 décembre 2015, dès 20h05, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen. Dès 18h50, sur SRF 1, une édition spéciale de l'émission «G&G Weekend spezial» sera en direct du tapis rouge.

Les fans de sport suisses pourront participer aux deux tours de l'élection par téléphone pendant l'émission en direct animée par Nicole Berchold et Rainer Maria Salzgeber, qui sera diffusée sur RTS Deux, SRF 1 et RSI LA 2 à partir de 20h05. Pour la télévision suisse romande, les commentateurs seront Géraldine Genetti et Marc-André Berset, tandis que Nicolò Casolini et Ivan Zippilli présenteront l'émission pour la télévision tessinoise. Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné dix candidates et dix candidats. Durant le premier tour de l'élection, les téléspectateurs éliront cinq prétendantes et cinq prétendants, qui accèderont alors à la finale. Le second tour de l'élection permettra de désigner la sportive et le sportif suisses de l'année 2015. Les résultats de la présélection réalisée par les journalistes sportifs et les athlètes de haut niveau et ceux du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers dans l'élection. Les recettes nettes de l'élection par téléphone seront versées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. Toutes les personnes qui auront voté participeront à un tirage au sort pour gagner un voyage aux Jeux olympiques d'été à Rio.

Les sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2014 et le 31 octobre 2015 et obtenu des résultats remarquables. Voici les dix nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Fabian Bösch, ski freestyle – Un an après sa première participation aux Jeux olympiques, en janvier 2015, Fabian Bösch couronne sa toute jeune carrière en remportant la médaille d'or de slopestyle aux

Mondiaux de Kreischberg (Autriche). À seulement 17 ans, il est alors le premier Européen à s'imposer dans cette discipline récente. En décrochant ce titre mondial, le skieur natif d'Argovie a également écrit une page de l'histoire du sport suisse: lors des 14 Mondiaux de ski freestyle précédents, aucun représentant masculin de Swiss Ski ne s'était jamais paré d'or. En février 2013, le jeune champion avait débuté en Coupe en monde en s'adjugeant une troisième place.

Dario Cologna, ski de fond – Comme beaucoup d'autres fondeurs, Dario Cologna souffre parfois de maladies et de blessures. Pourtant, le Grison de 29 ans, originaire du Val Müstair, est d'une grande constance. Au cours de la dernière saison, le triple champion olympique a de nouveau apporté la preuve de son talent exceptionnel. Malgré un début d'hiver plutôt faible, il a remporté deux courses de Coupe du monde et s'est imposé pour la deuxième fois au classement général de distance. Au classement général de la Coupe du monde, il n'a été battu que par le Norvégien Martin Johnsrud Sundby. Et aux Championnats du monde, il a décroché l'argent au skiathlon.

Roger Federer, tennis – En 2015, Roger Federer n'a pas connu de grand triomphe en Grand Chelem. Pourtant, le Bâlois de 34 ans a une nouvelle fois réalisé une brillante saison au plus haut niveau. Le champion, qui a déjà été élu quatre fois sportif de l'année, a remporté six tournois, dont le Masters 1000 de Cincinnati, et disputé deux finales de Grand Chelem au cours desquelles il s'est incliné face au numéro un mondial Novak Djokovic. Au classement mondial, la superstar du tennis, qui a désormais 88 titres à son actif, s'est établie dans le top 3.

Daniel Hubmann, course d'orientation – Depuis des années, Daniel Hubmann est l'homologue masculin de Simone Niggli-Luder, désormais à la retraite. Meilleur Suisse en course d'orientation, le Thurgovien de 32 ans originaire d'Eschlikon fait partie de l'élite mondiale. Il a couronné sa saison 2015 aux Mondiaux d'Inverness, en Écosse, où il a triomphé sur moyenne distance et au relais. Sur longue distance, la discipline reine, il est monté sur la deuxième marche du podium. Daniel Hubmann, qui n'affiche désormais pas moins de 25 titres mondiaux, s'est également imposé au classement général de la Coupe du monde.

Patrick Küng, ski alpin – Après avoir célébré en 2013/2014 ses deux premières victoires en Coupe du monde, Patrick Küng en a ajouté une à son palmarès l'hiver dernier. Aux Mondiaux de Vail/Beaver Creek (États-Unis), le Glaronnais de 31 ans a décroché l'or dans la descente, réalisant ainsi le plus bel exploit de sa carrière. Ce titre mondial était inattendu car, jusque-là, son meilleur résultat de la saison n'était «qu'une» 4^e place en Coupe du monde (dans la descente du Lauberhorn). Cet été, Patrick Küng a été victime d'une blessure au genou qui l'a considérablement freiné dans sa préparation pour la nouvelle saison.

Stefan Küng, cyclisme sur piste/route – Stefan Küng est en passe de devenir un très grand cycliste. À seulement 22 ans, le Thurgovien a remporté sur piste le titre mondial et le titre européen en poursuite individuelle. Il a en outre hissé l'équipe suisse de cyclisme sur piste sur la deuxième marche du podium aux Championnats d'Europe. Sur route, il a également connu ses premiers succès, notamment avec une victoire phénoménale en solo lors de la 4^e étape du Tour de Romandie. Une chute grave au Giro d'Italia et plusieurs semaines de repos forcé ne l'ont aucunement freiné dans son irrésistible ascension.

Stephan Lichtsteiner, football – À force de parler de Shaqiri, de Xhaka ou de Rodriguez, on en oublierait presque que Stephan Lichtsteiner fait également partie de l'élite du football européen. Le Lucernois de 31 ans figure incontestablement parmi les piliers de la Juventus de Turin. Avec la «vieille dame», le défenseur aux qualités offensives a atteint la saison dernière la finale de la Ligue des champions. La Juve n'a trébuché que face à Barcelone. Elle a ensuite gagné presque en passant le scudetto de champion d'Italie et s'est adjugé la Coupe d'Italie.

Andy Schmid, handball – Depuis Marc Baumgartner, aucun handballeur suisse n'avait été aussi reconnu qu'Andy Schmid au sein de la Bundesliga allemande, la meilleure ligue mondiale. À 32 ans, le Suisse originaire de Horgen, meneur de jeu et buteur régulier, est une figure centrale de la grande équipe Rhein-Neckar Löwen. Il a été élu joueur le plus précieux (MVP) de la Bundesliga pour la deuxième fois consécutive. Les Löwen ont démarré la saison sur une impressionnante série de 13 victoires. Avec Andy Schmid, ils pourraient maintenant devancer le THW Kiel, habitué au succès, et devenir champions d'Allemagne pour la première fois.

Nino Schurter, VTT – Nino Schurter a réalisé une saison parfaite couronnée par le gain d'un quatrième titre mondial (après 2009, 2012 et 2013). En Andorre, contrairement à l'année dernière, il a eu le dessus sur son éternel rival, Julien Absalon (Fr), le devançant également en Coupe du monde. Le Suisse s'est imposé au classement général pour la quatrième fois, et ce de façon magistrale avec trois victoires et trois 2^e places en six courses. En juin, le Grison de 29 ans, devenu papa pour la première fois cet automne, a en outre triomphé aux Jeux européens, à Bakou.

Stan Wawrinka, tennis – Par rapport à 2014 (où il a notamment gagné l'Open d'Australie), Stanislas Wawrinka s'est encore amélioré. Cette année, le Vaudois de 30 ans s'est de nouveau adjugé un tournoi du Grand Chelem, à savoir Roland-Garros, en battant Novak Djokovic en finale. Lors des trois autres tournois du Grand Chelem, il a atteint à chaque fois au moins les quarts de finale. Trois autres triomphes sur le circuit ATP ont fait de cette saison 2015 la plus brillante de sa carrière. Le Romand a en outre fait preuve d'un mental solide: depuis plus de deux ans, il n'a plus perdu aucune finale. Au classement mondial, il s'est maintenu dans le top 5.

Sportives nominées

Timea Bacsinszky, tennis – Même si une déchirure du ligament interne du genou gauche l'a obligée à arrêter prématurément sa saison fin octobre, Timea Bacsinszky peut être plus que satisfaite de son année. La Lausannoise de 26 ans est arrivée en demi-finale à Roland-Garros et en quart de finale à Wimbledon, et a remporté les tournois d'Acapulco et de Monterrey (tous deux au Mexique). En automne, elle est entrée dans le top 10 du classement mondial pour la première fois de sa carrière. Elle n'est que la quatrième Suissesse à réussir cet exploit, après Martina Hingis, Patty Schnyder et Manuela Maleeva.

Belinda Bencic, tennis – Belinda Bencic fait partie des grands talents du tennis suisse depuis plusieurs années. Après de nombreux succès chez les juniors, elle a remporté cette saison – à seulement 18 ans – ses premiers tournois sur le circuit WTA. En juin, elle s'est imposée au tournoi d'Eastbourne et, deux mois

plus tard, à Toronto. Ces victoires ont permis à la jeune championne, qui a la double nationalité suisse et slovaque, de se hisser à la 12^e place du classement mondial. Éluée espoir de l'année 2014 de la WTA, elle a en outre triomphé en double à Prague et à Washington.

Selina Büchel, athlétisme – Cette année, Selina Büchel a rejoint l'élite mondiale sur 800 m. En mars, aux Championnats d'Europe en salle, l'athlète s'est parée d'or grâce à une performance remarquable. La dernière médaille suisse indoor avait été remportée 13 ans auparavant par André Bucher, également sur 800 m. Selina Büchel a également été en grande forme lors de la saison en plein air. Elle a enchaîné les victoires et établi un nouveau record suisse en 1'57''95 au meeting de la Ligue de diamant de Paris, réussissant son premier chrono sous les 2 minutes. Dans le classement mondial 2015, elle occupe désormais la 8^e place.

Lara Gut, ski alpin – Pendant la saison 2014/2015, Lara Gut a une nouvelle fois prouvé qu'elle faisait partie des meilleures skieuses du monde. Aux Mondiaux de Beaver Creek, la Tessinoise de 24 ans a terminé troisième de l'une des principales descentes de l'hiver. En Coupe du monde, elle a réalisé le meilleur classement helvétique dans l'une des disciplines reines en finissant 5^e du Super-G. Avec ses succès à St-Moritz (descente) et Lake Louise (Super-G), elle s'est adjugé l'hiver dernier la moitié des victoires suisses de Coupe du monde.

Martina Hingis, tennis – Deux ans après son deuxième come-back sur le circuit WTA, Martina Hingis a connu en double et en double mixte des succès à la hauteur de ceux de sa grande époque. Avec ses partenaires indiens Sania Mirza (double dames) et Leander Paes (double mixte), elle a réussi cet été des doublés lors des tournois du Grand Chelem de Wimbledon et de New York. Avec Sania Mirza, l'ancienne numéro un mondiale forme la meilleure paire féminine du monde, ce qu'elles ont démontré avec brio en remportant neuf tournois et en triomphant au Masters de Singapour. Depuis le mois d'août, Hingis et Mirza ont enchaîné 22 victoires.

Mujinga Kambundji, athlétisme – Mujinga Kambundji est la Suissesse la plus rapide de tous les temps depuis les Championnats d'Europe 2014 à Zurich. Cette année, elle a franchi un nouveau pas en termes de performance. Aux Mondiaux de Pékin, en demi-finale du 100 m, la jeune Bernoise de 23 ans a amélioré son record national de dix centièmes en 11''07. Un temps qui lui a permis de finir deuxième Européenne. En demi-finale du 200 m, la sprinteuse a même battu le record de Suisse de 16 centièmes en 22''64.

Jolanda Neff, VTT – En 2015, Jolanda Neff a dominé la discipline du VTT cross-country. Survolant la Coupe du monde avec trois victoires, elle a remporté le classement général pour la deuxième fois d'affilée. La Saint-Galloise de 22 ans a décroché l'or aux Championnats d'Europe en Italie et aux Jeux européens à Bakou. Elle n'a encaissé qu'une seule défaite aux Championnats du monde en Andorre où, diminuée par des problèmes de santé, elle a dû se contenter d'une 9^e place. Par ailleurs, en terminant 9^e des Mondiaux sur route aux États-Unis, elle a prouvé que le VTT n'est pas le seul domaine dans lequel elle excelle.

Daniela Ryf, triathlon – Au cours de cette saison, Daniela Ryf a été de loin la meilleure triathlète sur longue distance. Aux Championnats du monde d'Ironman à Hawaï, point d'orgue de la saison, la championne de 28 ans a devancé ses concurrentes de plus de 13 minutes, faisant ainsi largement honneur à son statut de favorite. Ce titre est le couronnement provisoire de sa carrière, après une 2^e place l'année dernière. Invaincue tout au long de la saison, Daniela Ryf a également remporté les Championnats d'Europe d'Ironman. Elle s'est en outre adjugé pour la deuxième fois d'affilée le titre de championne du monde sur la demi-distance Ironman.

Nicola Spirig, triathlon – Après sa victoire aux Jeux olympiques de Londres, Nicola Spirig avait marqué une pause maternité. Après son retour, la Zurichoise de 33 ans a retrouvé sans problème son meilleur niveau. Aux Championnats d'Europe de Genève, elle a remporté de manière souveraine la médaille d'or sur la distance olympique, tout comme l'année précédente à Kitzbühel et pour la cinquième fois. Un mois auparavant, l'athlète, qui avait tenté en 2014 un crochet par l'athlétisme (participation au marathon des Championnats d'Europe), avait déjà décroché son billet pour les Jeux olympiques de Rio grâce à son triomphe aux Jeux européens de Bakou.

Giulia Steingruber, gymnastique artistique – Au cours de cette saison, Giulia Steingruber a atteint de nouveaux sommets. À Montpellier, la gymnaste de 21 ans a été la première Suissesse à décrocher l'or au concours général d'un Championnat d'Europe. Elle s'est en outre parée d'argent (au saut) et de bronze (au sol). Quelques semaines plus tard, aux Jeux européens, elle a remporté quatre autres médailles (dont deux d'or). Cette saison, qui avait pourtant commencé sous les meilleurs auspices, s'est terminée de façon frustrante. Aux Championnats du monde de Glasgow, alors qu'elle occupait une bonne 5^e place au classement général, elle a été victime d'une chute en finale du saut et a dû déclarer forfait pour les compétitions suivantes en raison d'une blessure au genou.

Les nominées se présentera au public suisse le dimanche 13 décembre 2015 lors de la cérémonie de remise des prix des Credit Suisse Sports Awards à partir de 20h05 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2. L'émission en direct verra en outre l'élection de la sportive et du sportif de l'année ainsi que le couronnement des lauréats dans les catégories Equipe, Sportif handicapé et Entraîneur.

Credit Suisse Sports Awards 2015: récapitulatif des nominations

Sportifs

Fabian Bösch	Ski freestyle
Dario Cologna	Ski de fond
Roger Federer	Tennis
Daniel Hubmann	Course d'orientation
Patrick Küng	Ski alpin
Stefan Küng	Cyclisme sur piste/route
Stephan Lichtsteiner	Football
Andy Schmid	Handball
Nino Schurter	VTT
Stan Wawrinka	Tennis

Équipes

Quatre poids léger (hommes)	Aviron
Équipe de cyclisme sur piste (hommes)	Cyclisme
Équipe nationale (hommes)	Gymnastique artistique

Sportifs handicapés

Heinz Frei	Paracycling, Handbike
Marcel Hug	Athlétisme, fauteuil roulant
Manuela Schär	Athlétisme, fauteuil roulant

Sportives

Timea Bacsinszky	Tennis
Belinda Bencic	Tennis
Selina Büchel	Athlétisme
Lara Gut	Ski alpin
Martina Hingis	Tennis
Mujinga Kambundji	Athlétisme
Jolanda Neff	VTT
Daniela Ryf	Triathlon
Nicola Spirig	Triathlon
Giulia Steingruber	Gymnastique artistique

Newcomers

Bösch Fabian	Ski freestyle
Embolo Brael	Football
Zbären Noemi	Athlétisme

Entraîneurs

Arno del Curto	Hockey sur glace
Marcel Koller	Football
Severin Lüthi	Tennis

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au **8 décembre 2015** pour élire le Newcomer de l'année sur www.sports-awards.ch. La participation est gratuite. Un tirage au sort sera effectué parmi les votants, avec à la clé des prix très intéressants.

Plus amples informations sur www.sports-awards.ch Twitter: #sportsawards
Vous trouverez des photos à télécharger sur www.photopress.ch et www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications
Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR
Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Nicole Berchtold animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 13 décembre 2015, dès 20h05, sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médias de longue date, informera sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faitier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.